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令和令和令和令和４４４４年年年年９９９９月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ８ 溝 手 宣 良 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路・水路の管理について 

（１）災害等非常事態発生時の対応について 

① 他市や他県への派遣（職員）の基準は何か。 

② 支援物資（質・量）や支援内容の選定基準は何か。 

③ 外国の場合はどうか。 

（２）祝意・弔意の示し方について 

① 安倍晋三元内閣総理大臣の銃撃事件をどのように捉えたか。 

② 安倍晋三元内閣総理大臣の国葬についての見解はどうか。 

③ 総社市役所に半旗を掲揚した理由は何か。 

（３）市内業者への思いについて 

① 平成 28 年度に雪舟くんを三菱車にした理由は何か。 

② 公用車に三菱車が多い理由は何か。 

③ 三菱車に対する思いに一貫性はあるのか。 

（４）ペットについて 

① ペットへの思いはどうか。 

② 災害発生時ペット避難所を設けた理由は何か。 

③ ペットの死後の飼い主の心情をどう思うか。 

④ ペット専用の斎場を設けてはどうか。 

（５）子育て王国について 

① 子どもの遊び場としての公園をどう思うか。 

② まちかどの泉についての見解はどうか。 

③ 噴水や水遊びができる公園に更衣室がない現状をどう思うか。 

（１）地域の今後について 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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① 道路や水路の管理の現状をどのように認識しているか。 

② 水路の清掃や路肩，河川の土手等草刈りの現状認識はどうか。 

③ 路肩保護工を進め地域負担の減少を図れないか。 

④ 発電機能を併せ持つ防草シートを利用してはどうか。 

（２）市道の維持管理について 

① 道路瑕疵による被害件数の推移はどうか。 

② 異常の発見・確認後の対応はどうか。 

③ 道路等補修工事の迅速化を図れないか。 

④ 道路の舗装厚は十分か。 

 

 

 

 

市長 

２ 22 剣 持 堅 吾 １ 総社市病院施設整備補助金に

ついて 

 

 

（１）民間病院と本市の関わりについて 

① 市内の病院が新しくなり医療機能が充足すれば，多くの市民の安全

安心に繋がると考えているか。 

② ２月議会で質問したビッグ５や大型事業に影響が出るのではない

か。 

③ 市内の他の病院でも建て替えをするとの話を聞くが，これからの本

市の財政を危惧するがどうか。 

④ 病院建設の補助金は，今後継続して何件でも支出するのか。 

市長 

 

 

３ １ 山 名 正 晃 １ 子育て政策について 

 

（１）「子育て王国そうじゃ」について 

① 本市が考えている「子育て王国そうじゃ」とは何か。 

②「子育て王国そうじゃ」を掲げる中で，一番重点を置いている政策は

何か。 

③ 子育てにおいて，多岐に渡った行政の働きや支援が必要となるが， 

各部署間においても 「子育て王国」 という目標に向かうべきではな

いか。 

④ 本市が考える「子育て王国そうじゃ」と市民が思い描く「子育て王

国そうじゃ」には認識の相違があるのではないか。 

市長 
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⑤ 今こそ「子育て王国そうじゃ」の理念，取組，方針を定めた「子育

て王国そうじゃ宣言」を打ち出すことで，市民，地域，事業者，行政，

議会が共通認識を持ち，これからの子どもたちのため，市政にいかし

ていくべきではないか。 

４ ９ 三 上 周 治 １ 新型コロナウイルス感染症に

ついて 

（１）本市の新型コロナウイルス感染症の感染状況について 

① 市内の感染者数等の状況はどうか。 

② 市長は新型コロナウイルス感染症にり患して，何を感じたか。 

③ 新型コロナウイルス感染症と診断された後の医療機関，保健所，市

の連携はどのように行っているのか。 

（２）本市の新型コロナウイルス感染症に関する取組について 

① 具体的な取組内容は何か。 

② 感染された方に対して，市の食料支援等はどのような対応をしてい

るのか。 

③ 医療機関や保健所等の業務負担を軽減するため，新型コロナウイル

ス抗原検査キットの配布は考えられないか。 

（３）コロナ禍での市民サービスの維持について 

① 市民サービスの維持に向けた対策はどうか。 

② 自宅療養者に寄り添って全庁体制で支援を行っていることは評価す

るが，全庁体制にも限界があると思うので職員の健康は大丈夫か。 

③ 職員の業務量が年々増えていることや時間外勤務の状況を市長はど 

のように把握，認識しているのか。 

④ ウィズコロナとして組織の改善を行えないか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

５ 16 小 西 利 一 １ 旧統一教会問題について 

 

（１）旧統一教会及びその関連団体の行事等に本市として参加，協賛並び

に補助などを行ったことがあるのか。 

（２）本市が旧統一教会及びその関連団体との関係が過去，現在において

あったか。例えば，寄附やボランティアの申出はどうか。 

市長 

 

市長 
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（３）旧統一教会との関係が問題となっているが，何が問題と市長は考え

ているか。 

（４）被害に遭っている市民の相談窓口はどうなっているのか。 

市長 

 

市長 

６ 12 岡 崎 亨 一 １ 新型コロナウイルス感染症と

ワクチンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＨＰＶワクチン（子宮頸がん

ワクチン）について 

 

 

 

 

３ 物価高騰の影響を受けている

医療機関，薬局支援について 

（１）新型コロナウイルス感染症へのり患現状について 

① 市内のり患者の現状はどうか。 

② り患した時の対応方法はどうか。また，自宅療養者への支援内容は

どうか。 

③ 濃厚接触者に指定された時の対応はどうか。 

④ 市長がり患した時の感想はどうか。 

（２）ワクチン接種について 

① 現在のワクチン接種状況はどうか。 

② オミクロン株対応のワクチンについて，本市ではどのように検討し

ているのか。 

（１）令和４年４月から，積極的勧奨の差し控えにより接種機会を逃した

方を対象に「キャッチアップ接種」が始まっているが，接種状況はど

うか。 

（２）男性への接種について 

① 意義をどのように考えるか。 

② 男性への接種費用助成を考えてはどうか。 

（１）医療保険の公定価格による調剤においては，物価高騰の影響を価格

に転嫁することができないため，支援を考えてはどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長 

７ ３ 荒 木 将 之 介 １ 中学校部活動について 

 

（１）中学校部活動の地域移行について 

① 休日の部活動の地域移行についてどのように認識しているか。 

② 指導者や受け皿組織の確保はどのように行うのか。 

③ 本市において地域移行が現実的であると考えるか。 

④ 子どもたちの部活動環境を第一に考えるべきだと思うがどうか。 

市長・教育長 
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８ ７ 山 田 雅 徳 １ 道路整備に伴う交通安全対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）道路維持管理について 

① 市内の道路について，どのような種類の道路があり総延長はどうか。

そのうち本市が管理する道路はどのようなものがあり総延長はどう

か。 

② 本市が管理する道路の維持管理はどのように行われているのか。 

③ 本市が道路交通法等に基づき設置する施設はどのようなものがある

のか。また，県公安委員会が設置する施設はどのようなものがあるの

か。 

（２）街路樹について 

① 街路樹の「根上がり」について，どのような対策を行っているのか。 

② 街路樹が倒木するなどの危険性について把握はしているのか。 

③ 街路樹の維持管理，伐採や除却など今後の方針はどうか。 

（３）道路上の白線等について 

① 本市が管理する道路上の白線などについて，補修の状況はどうか。 

② 通学路でも白線や横断歩道の劣化が確認されるなかで，児童生徒の

通学環境について，現状をどう考えるか。 

③ 消えかけた横断歩道や停止線について，今後の方針はどうか。 

（４）道路の穴・陥没・落下物について 

① 日常の点検方法，対応状況はどうか。 

② 市民からの通報状況はどうか。 

（５）市民も参画しやすい道路維持管理の仕組みをつくるため，総社市役

所公式ＬＩＮＥを活用した，道路不良箇所を市民が通報するシステム

を導入してはどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

９ ６ 仁 熊  進 

 

１ 医療と福祉について 

 

 

（１）医療費助成について 

① 中学生医療費について，市の負担分はどのくらいか。 

② 中学生の通院分の自己負担が１割となってからの医療費の推移はど

市長 
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２ 農業について 

 

 

 

 

うか。 

③ 昨年の 11 月議会で市長は「無料にするとコンビニ受診が増える」と

言われたが実情を把握しているのか。 

④ 東京都では来年度から高校生までの医療費無料化を始めることにな

っている。市長は無料化の必要性をどのように理解しているのか。 

⑤ 本市でも高校生までの医療費無料化が必要ではないか。 

（２）福祉政策について 

① 第２次総合計画の中に本市の将来都市像として「全国屈指の福祉文

化先駆都市を目指す」とあるが，「福祉文化先駆都市」とはどういう

ものか。 

② 市長は数々の福祉政策を打ち立ててきたが，社会福祉協議会との連

携で推進しているものも数多くある。その成果の検証はどのように行

っているか。 

③ 政策を実行するに当たりボランティアの方々を必要としているとこ

ろもあるが，管理と責任の所在はどうなっているか。 

④ 福祉政策は成熟したと思われる段階で専門家の検証を受けたらどう

か。 

（３）介護従事者について 

① 本市にある高齢者の介護・療養施設の数と就労人数はどうか。 

② 介護は有資格者が必要なところもあるなど熟練のいる仕事である。

コロナ禍で切迫の中働いている介護従事者に支援が必要ではないか。 

（１）総社産米について 

① 稲作に関して作付面積と就業世帯の数はどう変化しているか。 

② 今年の米価も突出して上がるとは思えないが，引き続き厳しい状況

の農家に対する市長の思いはどうか。 

③ 総社は水が良いから米が美味しいと評判だが，さらに美味しい米と

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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３ 市職員について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 服部地区の将来について 

 

 

 

なる有機農法に補助金を設けてブランド化してはどうか。 

（１）職員のメンタルヘルスについて 

① メンタルヘルスカウンセリングを年 12 回行っているが実施状況は

どうか。 

② 誰でも気軽に受けられる体制になっているか。 

③ 個人情報は守られているか。 

④ 大手企業では個人の性格診断テストをして，それに見合った部署に

配属することで成果を上げている会社もあると聞く。本市でも取り入

れてみてはどうか。 

（１）学園都市構想について 

① 農地法の改正が行われる前ではあるが，服部地区を岡山県立大学と

融合して発展させていく，そのビジョンはどのようなものか。 

② 学園都市構想に合わせて下水道を服部地区まで延伸する考えはない

か。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

10 10 萱 野 哲 也 １ 学校運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共施設の管理運営について 

 

（１）学校の管理・運営について 

① 学校自由枠交付金を始めた時の考えはどうか。 

② 学校自由枠交付金の実績はどうか。 

③ 予算調書に「各学校が独自の特色ある教育活動に取り組むことがで

きる」とあるが，そのように使われているのか。 

④ 修繕料や消耗品費は，教育委員会又は学校のどちらが負担するのか。 

⑤ 修繕料や消耗品費は，学校自由枠交付金から切り離すべきではない

のか。 

⑥ ＰＴＡ会費で学校運営費が賄われてはいないか。 

⑦ 来年度予算編成はどうしていくのか。 

（１）市営プールについて 

① 今年の管理・運営で反省点はあるか。 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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３ 市長の政治手法について 

 

② ①を踏まえて，来年の管理・運営はどうしていくのか。 

③ 管理・運営以外で現状の市営プールをどのように認識しているの 

か。 

④ 今後，改修の有無も踏まえて将来的な管理運営計画をたてるべきで

はないか。 

（１）協定締結について 

① 協定締結までのプロセスはどうか。 

② 協定締結の２週間前までに議会へ報告することになっているが認識

はどうか。 

③ 議会との約束が守れないのに協定先との約束が守れるのか。 

④ 今後の対応や対策はどうしていくのか。 

 

 

 

 

 

市長 

11 15 髙 谷 幸 男 １ 財源の確保について 

 

 

 

 

 

 

２ 子ども政策について 

 

３ 県への要望事項について 

（１）指定管理者制度について 

① 指定管理者制度の一層の推進に取り組む必要があると思うがどう

か。 

② 委託管理施設での反省点，問題点，課題はどのような事柄があるか。 

③ 将来の委託可能施設はどのような施設が考えられるか。 

④ それらの施設をいつ頃どのように委託していく予定か。 

（２）分担金及び負担金，使用料及び手数料の見直し状況はどうか。 

（１）こども家庭庁設置に伴い，本市の機構はどうあるべきと考えるか。 

（２）高校生までの医療費無償化は考えられないか。 

（１）岡山県備中保健所を本市に誘致できないか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

    


